

UGT: 40.000 millones históricos

La central sindical evalúa su antiguo patrimonio tras el anuncio del Gobierno sobre la devolución de los bienes y las cuentas incautadas a las formaciones afines a la II República

Madrid / D16.—El ex responsable de Finanzas del PSOE, Francisco Fernández Marugán, declaró ayer que su partido no aprobó cuando estaba en el Gobierno la iniciativa para la devolución del patrimonio incautado a partidos y sindicatos durante la Guerra Civil debido a que se podía entender que era "juez y parte en el proceso".

El anuncio realizado el pasado viernes por el secretario de Estado de Comunicación, Miguel Ángel Rodríguez, sobre la devolución que realizará el Gobierno del patrimonio histórico incautado tras la guerra civil a partidos poli-

ticos y sindicatos afines a la República ha puesto a trabajar a todas las formaciones de la época.

El secretario de finanzas de UGT, Sebastián Reina, afirmó ayer que el patrimonio del sindicato incautado por Franco tras la guerra civil asciende a unos 40.000 millones. Reina manifestó que "no están paradójico que finalmente sea un gobierno de derechas quien devuelva el patrimonio histórico a partidos y sindicatos", tras 13 años de socialismo. "Esta devolución histórica llega tarde, pero bienvenida sea", manifestó. El año pasado el sindicato re-

ERC, 150 edificios en toda España

PNV, 5.000 millones de patrimonio

PSUC, 800 millones

IR, 2.000 millones y 100 locales

cibió un adelanto de alrededor de 4.000 millones de pesetas en el marco de la Ley de Patrimonio Sindical.

Por su parte, Esquerra Republicana de Catalunya (ERC), reclamará la propiedad de unos 150 edificios, según explicó el vicesecretario general de ERC, Josep Huguet. El partido ya tiene acreditada la propiedad de 90 edificios y se está trabajando con documentos de unos 60 más. Según Huguet, el régimen franquista se incautó de una red "notable" de locales en la mayoría de pueblos catalanes donde el partido republicano estaba asentado.

En la mayoría de los casos, el Gobierno deberá compensar económicamente la pérdida de los bienes incautados tras la guerra civil, ya que muchos han pasado a manos de particulares. En este sentido, Huguet advirtió que la valoración económica de las propiedades republicanas superará la realizada por el PNV, que reclamará unos 5.000 millones de pesetas por su propiedades.

Huguet mostró su sorpresa por la reclamación de 800 millones de pesetas por parte del PSUC por su patrimonio histórico ya que sus propiedades "fueron fruto de incautacio-

nes anteriores". También Izquierda Republicana (IR) exige al Gobierno unos 2.000 millones de pesetas, incautados durante la Guerra Civil. Según su portavoz, Isabelo Herreros, han hecho llegar al Gobierno un informe valorando las pérdidas sufridas durante la Guerra Civil. Dicho informe establece, entre otras cosas, que el número de locales incautados ascendió a unos 100 distribuidos por todo el territorio español y que IR se vio privada de cuentas bancarias por un montante total de 1.700.000 pesetas de la época, unos 2.000 millones de pesetas de hoy.

De elecciones "res de res", dice Rodríguez

El secretario de Estado de Comunicación aprende catalán

LUIS M. MENDIZÁBAL
Barcelona

El secretario de Estado de Comunicación, Miguel Ángel Rodríguez, reiteró ayer, en relación a la existencia de algunas peticiones de miembros de Convergència Democràtica de Catalunya de retirar los apoyos al Gobierno, que de convocatoria de elecciones "res de res" (nada de nada).

Para Rodríguez, todo este tipo de declaraciones sobre ruptura del Pacto entre PP y CiU son "culebrones de vacaciones" que, según señaló, "le suelen dejar bastante frío, sobre todo en una materia en la que llevamos un año y medio en el que parece que hay cierto empeño en determinadas ocasiones por hablar de inestabilidad".

En este sentido, el secretario de Estado, en declaraciones a Onda Cero, hizo un repaso de la situación del pacto desde mayo de 1996. "En marzo del año pasado se decía que Aznar no iba a poder pactar. Cuando se conocieron los pactos se dijo que no durarían mes y medio; luego que no se llegaría a Navidades... y así vamos tirando con la realidad de que la estabilidad es un hecho".

Rodríguez insistió, por ello, en que la voluntad del Ejecutivo de José María

Aznar es llegar al año 2000 por ser "bueno para el país". Sin embargo sí reconoció "una discrepancia última" con los nacionalistas por el Plan de Humanidades, "pero quitando este tema, el balance es altamente positivo".

No obstante, anunció que el Gobierno "seguirá trabajando sobre este asunto ya que quiere que los niños y niñas de España estudien la historia de nuestro país, la geografía y la literatura".

En relación a la apreciación del secretario general de los socialistas, Joaquín Almunia, sobre que los nacionalismos harán desaparecer España, en lo que también coincide el ex presidente del Partido Popular en Catalunya Aleix Vidal Quadras, Miguel Ángel Rodríguez respondió a ambos que el Gobierno lleva año y medio "haciendo y primando proyecto nacional", por lo que descartó rotundamente que España pueda desaparecer.

"Hay un proyecto nacional y un país que ha pasado de pensar que todas las desgracias eran inevitables en política a tener un país que cada vez cree más en sí mismo —continuó— ese crear conciencia de país supera cualquier ideología nacionalista o regionalista".

Por todo ello y por el hecho de que sería inconstitucional, según el secretario de



INGENIOSO El polémico portavoz del Gobierno, Miguel Ángel Rodríguez, volvió ayer a hacer gala de su particular sentido del humor.

Vidal: "CDC hace comedia"

El ex presidente del PP en Catalunya Aleix Vidal Quadras ha calificado de "comedia" y de puras "maniobras de presión" los amagos protagonizados por algunos dirigentes de Convergència Democràtica de Catalunya (CDC) al mostrarse partidarios de romper el pacto de gobernabilidad suscrito con los populares. En declaraciones a Servimedia, Vidal Quadras dijo que la próxima reunión que mantendrán José María Aznar y Jordi Pujol está siendo utilizada por los responsables de CDC para "escenificar una comedia en la que Pujol aparece como compenedor". A juicio de Vidal Quadras, se trata de la "típica maniobra" para "intimidar" al jefe del Ejecutivo antes de su entrevista con el presidente de la Generalitat. Por otro lado, el político catalán reiteró su tesis de que tanto socialistas como populares están obligados a vertebrar una conciencia nacional por encima de sus diferencias ideológicas, cuya finalidad es derrotar en las urnas a los nacionalistas catalanes y vascos.

Estado, "es imposible que se haga desaparecer España y nadie va a cambiar de sistema político ni de Carta Magna", reiteró.

Finalmente Rodríguez se refirió a la votación sobre la Ley del Catalán que se realizará hoy en el Parlamento de Catalunya. El secretario de Estado anunció que el voto popular será negativo, pero, en su opinión, será "un voto absolutamente razonado".

Por su parte, el conseller de la Presidencia de la Generalitat, Xavier Trias, afirmó que las relaciones de CiU con el PP "están bien. Creo que hay una relación que es la normal, y ahora hemos de ver cara al año que viene

cómo van las cosas", declaró el conseller, tras una reunión que mantuvo con el alcalde de Barcelona.

Trias señaló que "esto se concretará" en la próxima reunión que deben mantener el presidente del Gobierno, José María Aznar, y el de la Generalitat, Jordi Pujol.

Preguntado por los informadores, Trias negó la existencia de voces divergentes dentro del partido en torno al pacto con el PP. "Aquí todo el mundo va explicando unas ciertas historias", dijo, señalando que "cada uno puede tener sus opiniones personales puntuales, pero siempre actuamos de una manera colegiada".